

La policía practicó un reconocimiento en una finca de la calle de Castillejos, habitada por Juan Camps y Dolores Margarite, los cuales quedaron detenidos y puestos a disposición del Juzgado instructor, por falsificadores y expendedores de moneda ilegítima. Los agentes se incautaron de siete tiras de plata convertidas en monedas de peseta, troqueles, cuños de Alfonso XII, hornos de fundición y una máquina de aire comprimido.

GUERRA EUROPEA

El Rey de Servia

París. — El rey Pedro de Servia llegó en la mañana del domingo a Durazzo por los medios más rápidos que puso a su disposición el Gobierno italiano. Su estado de salud ha mejorado.

El monarca servio tuvo la satisfacción de comprobar personalmente que la concentración del Ejército servio se había realizado regularmente, y que los aprovisionamientos de Italia habían producido ya efectos satisfactorios. El rey pasó revista a sus tropas y a los destacamentos italianos, y su presencia fué acogida con vibrantes aclamaciones de viva Servia y viva Italia.

Antes de despedirse de sus tropas le dirigió una orden del día dándole las gracias por los heroicos esfuerzos sostenidos combatiendo con un enemigo cuatro veces superior en número. Expresó la certidumbre que tiene en la victoria final y en la restauración de la Patria, y exaltó la fraternidad de las armas servias y de los aliados, expresando su gratitud por la hospitalidad que Italia le ha ofrecido, así como al Gobierno servio.

Se dice que el Rey Pedro ha desembarcado en Brindisi.

Apurada situación militar

Londres. — La situación militar se complica por la necesidad de tener el Gobierno británico que atender a los frentes orientales, a donde urgentemente se envían refuerzos.

Después de varios combates de generales en el frente occidental, se han sacado de éste las fuerzas indias que se embarcarán rápidamente con rumbo a Egipto y la India.

Diariamente salen de Inglaterra transportes llevando artillería y municiones, concentrándose aprovisionamientos.

La incorporación de nuevas fuerzas al ejército activo se efectuará lo más rápidamente posible.

Momentos difíciles

Londres. — *Daily Mail* declara que los actuales momentos son culminantes para la vida de Inglaterra.

Añade que el país comienza a ver la gravedad y trascendencia de la guerra, precisándose resoluciones rápidas y radicales, que faciliten medios sobrados para atender a todas las necesidades de la lucha.

Los prisioneros austriacos en Servia

Berna. — El Gobierno de Austria-Hungría recoge interesantísimos datos relativos a las horribles penalidades que se les hizo sufrir a los prisioneros austriacos que estaban en poder de los serbios, por falta de alimentos y asistencia médica y por las deplorables condiciones higiénicas, proponiéndose publicar un informe documentado y una estadística de la horrible mortalidad, denunciando la conducta de Servia ante los países civilizados.

Se desconoce el paradero de algunos millares de prisioneros, afirmándose que Austria formulará las correspondientes reclamaciones por los tratamientos sufridos por sus soldados durante el cautiverio.

Parte francés

París. — El comunicado oficial facilitado a las tres de la tarde por el Gobierno francés, dice así:

«Al E. de Peronne el enemigo intentó apoderarse de una de nuestras trincheras delante de Dompiere, siendo rechazado por completo.

En Champagne, región de Navarin, los disparos de la artillería francesa han impedido a los alemanes reparar las trincheras demolidas por los franceses en la noche del 25 al 26.

Parte oficial alemán

Norddeich. — El Gran Cuartel General alemán comunica lo siguiente:

«En la noche del día 29 fracasó un ataque de los ingleses que trataban de penetrar por sorpresa en nuestras posiciones al N. de Lille.

Un pequeño ataque nocturno contra nuestras tropas al SE. de Albert fué rechazado con éxito. Hicimos varias docenas de prisioneros ingleses.

En Hartmannswellerkopf recobramos un elemento de trinchera que estaba en poder de los franceses.

En varios puntos del frente hubo acciones de artillería favorables para los alemanes.

También los aviadores desarrollaron grande actividad.

Los aviones enemigos bombardearon las poblaciones de Wervicq y Mesin y sus estaciones, sin causar daño en los elementos militares. Solamente hirieron a siete paisanos y mataron un niño.»

El concejal en su escaño

Si toda Corporación municipal fuera sencilla como la codorniz, cada edil ocuparía el escaño que le pareciera; pero hoy con el adelanto de la ciencia política y la creciente importancia de la vida edilicia, se hace preciso señalar reglas al concejal acerca del sitio donde debe tomar asiento.

Así como Dios el día del Juicio final va a poner a su derecha a los buenos, y a su izquierda a los protervos, el alcalde-presidente de la Corporación, deberá tener a su derecha a los adictos y a su izquierda a los contrarios.

Habrán, pues, concejales de la derecha, que son los de calma, y concejales de la izquierda, que son los batalladores.

El concejal, pues, si es partidario del régimen imperante, se sentará en los escaños de la derecha, y si no está conforme con el régimen, en los de la izquierda.

El concejal que no es carne ni pescado, el que ha salido triunfante en las urnas con el título magistoso de independiente; el que no tiene, en fin, marca política, buscará un lugar intermedio. Si no encuentra ese lugar, se decidirá por los escaños más afines, teniendo la gran ventaja de que tan pronto puede estar con estos como con aquellos, en lo cual estriba el gran secreto de la independencia, aplicada a la buena marcha de la vida.

Ya tenemos al concejal sentado en su escaño. ¿Cómo debe permanecer en su asiento? En postura interesante, cual cumple a tan elevado puesto. Tosa frecuentemente para mostrar energía, si es de la izquierda. Si es de la derecha, manténgase siempre humilde, después de a votar con la mayoría. Que esa humildad no sea sin embargo tan pronunciada que le lleve al sueño. Un concejal no debe dormirse nunca en el escaño. Eso queda sólo para los magistrados de las Audiencias que tienen tal privilegio, y billete de libre circulación para las regiones de Morfeo. Y no debe dormirse, porque está siempre el concejal en riesgo de tener que emitir su voto, y es conveniente que sepa lo que vota, o, al menos, que la gente crea que lo sabe.

No le ocurra lo que a aquel edil que despertado súbitamente para que emitiera su opinión, oyó decir confusamente al compañero de al lado: «me adhiero», y entonces él, exclamó solemnemente: «yo madero como el señor».

Si el concejal es levantisco, mire con frecuencia al público compuesto por lo general de gente demócrata que tiene poco que hacer, como buscando en él inspiración, y cuando se levante a defender briosamente algún asunto, sonría a la muchedumbre, hambrienta de hule concejal, como diciéndola: «ahora vais a ver». Si el público le aplaude, el edil nada dirá. Pero si ocurriera que le bisbiscase, mostrando desafecto, advertirá a la presidencia que no debe tolerar «bajo ningún concepto» que el público haga manifestaciones, ni de agrado ni de desagrado.

Todas las reglas que la urbanidad señala para en caso de visita, son aplicables al concejal en el escaño. No debe pues, meterse los dedos en la nariz, ni eruptrar en sentido ascendente ó descendente ni llevar los calcetines de la sesión anterior. ni hablar escupiendo como hacen algunas personas, al incomodarse, ni usar modales groseros ni frases mal sonantes, ni palabras gruesas.

Muéstrese respetuoso con el idioma

patrio, para lo cual no dirá *halga* ni *este*. Cuando tenga que presentar alguna proposición, no tenga a menos en encargar la redacción y aun la escritura a persona perita de su confianza, que preferible es tal modesta delegación a que se descubra la torpe hilaza de su instrucción descuidada. No debe avergonzarse de desconocer el arte de bien escribir. Se puede ser un excelente concejal y desconocer el debido empleo de las *haches* y las *bes*; pero ocultar tal ignorancia siempre será prudente.

No se acuerde de las señoras madres de sus compañeros, ni el arrebató le lleve a desafiar a los contrarios, amedrentándoles ó exacerbandoles.

Ripios prosaicos

Turronerías

Los mauristas, que renacen y vuelven a la palestra y que ya se satisfacen al olor de la menestra, de su tesón convencidos, sin dar lugar a una riña y cada vez más unidos, comerán... turrón de piña.

Republicanos de acción que ven como el tiempo pasa siendo siempre una ilusión esa idea que fracasa, que les importa lo mismo (ya que les importa poco) la «niña» o el reformismo, comerán turrón... de coco.

Idóneos, que de Dato visteis la luctuosa muerte, y vais a pagar el puto pues se acobó vuestra suerte, de suavidad sin igual todo esencia y mantequilla, encuentro muy natural que comáis... turrón vainilla.

Jaimistas, que de constancia estáis dando gran ejemplo y que usáis una arrogancia mezcla de cuartel y templo, que tomáis la cosa en serio y vais tras el ideal de fundar un gran imperio, comed turrón... imperial.

Reformistas que a Melquiades veis inseguro y reharío, que a pesar de sus verdades ya tiene entrada en Palacio, que al frío del acto aquél no hay quien su entusiasmo lleve ni sea del todo fiel, comeréis turrón... de nieve.

Demócratas, liberales, que formáis un solo lote y que sois todos iguales ante el sustancioso bote, celebrando vuestra unión con el más fútil pretexto, saboreáis con fruición el turrón, ...el turrón del presupuesto!

A. REDEL

La sinceridad de Alba

El ministro de la Gobernación, queriendo dar una prueba de delicadeza en los nombramientos de Alcaldes, ha dejado en libertad a algunos Ayuntamientos para que designen la persona que ha de desempeñar la alcaldía.

En este caso se encuentra la vecina capital de Valladolid, cuna del sincero ministro, quien con esto demostrar quiere que no tiene interés en hacer el nombramiento y que sean los concejales quienes elijan el alcalde.

Muy bien por el integérrimo ministro de la Gobernación, si su resolución se inspirase en la independencia de la elección; pero esto no es más que una comedia, como se desprende de lo que a continuación copiamos de *El Norte de Castilla*, órgano del señor Alba y de *Diario Regional*.

Esta vez no será el de Valladolid alcalde de Real orden. El Gobierno no usa de su derecho a nombrarle, y deja a nuestro Ayuntamiento que lo elija. No es la primera vez que esto ocurre: el señor Fernandez de la Reguera también fué alcalde elegido por el Ayuntamiento.

La mayoría liberal de nuestro Ayuntamiento acordó unánimemente ayer tarde, votar para la alcaldía a don Leopoldo Stampa.

Ello fué en una reunión que se celebró en el Gobierno civil, por indicación del gobernador señor García Guerrero, que acababa de regresar de

Madrid, donde recibió instrucciones del ministro de la Gobernación y diputado vallisoletano, don Santiago Alba.

Los párrafos anteriores son de *El Norte*; los que copiamos a continuación de *Diario Regional* que canta claro:

«El pleito de la alcaldía, de que tanto se venía hablando estos días en Valladolid, quedó resuelto en el día de ayer.

«A las cuatro de la tarde se reunieron en el despacho del gobernador civil, previamente convocados por éste, los concejales liberales que compondrán el nuevo Ayuntamiento.»

«El señor García Guerrero indicó a los reunidos, que el ministro de la Gobernación, se abstenía de nombrar alcalde de Valladolid, dejándolo a la elección del Ayuntamiento.

«Les manifestó a continuación que el señor Alba deseaba votaran sus amigos para la alcaldía a don Leopoldo Stampa; en vista de lo cual acordó la mayoría liberal hacer tal designación mañana al constituirse el Ayuntamiento.

«Este procedimiento para designar al alcalde, no es la primera vez que lo utiliza el señor Alba. Cuando fué nombrado el señor Fernández de la Reguera, se acudió a igual forma que ahora, votándola los capitulares.

«Lo que no nos explicamos es la finalidad de sistema, que dado el modo en que es desenvuelto, no representa otra cosa, que una de tantas ficciones.

«El subsecretario de Gobernación ha dicho esta madrugada a los periodistas, que el ministro guardaba con el Ayuntamiento de Valladolid, la delicadeza de dejarle en libertad para que nombrase al alcalde que creyese más conveniente.

«Si esa libertad, fuera real y efectiva, y prescindiéndose de la política, el Ayuntamiento designara libremente su alcalde nos parecería este criterio muy plausible, en cuanto significaba un saludable espíritu descentralizador. Mas cuando se dispone de una mayoría y se impone un nombre, no es el Ayuntamiento quien designa alcalde, sino que lo nombra el político, medianamente una ficción, cuyo juego se descubre a primera vista.»

Salón Novedades

Mañana se inaugura en este Salón la temporada de Año Nuevo y Reyes, con funciones cinematográficas y de variedades, tienda contratados la Empresa números tan notables como la canzonetista de aires regionales Emilia Benito; los acróbatas Les Ardors's; la canzonetista Bella Rosita y la pareja de bailes Les Rosalis.

Mañana habrá tres secciones: a las cinco, popular, en la que se proyectarán 1.200 metros de películas; debutarán los acróbatas Les Ardors's y se rifarán los siguientes juguetes:

Un carrito de metal.
Un juego de café, y
Una carrera de caballos.

Butaca, 0'60.—General, 0'20.

A las siete de moda y a las diez especial, proyectándose la película en dos partes «Jugar con fuego es peligro» y la cómica «Los pececitos coloraditos», tomando parte los acróbatas «Les Ardors's» y haciendo su debut la inimitable canzonetista de aires regionales.

Emilia Benito

En la función de las diez se rifará un magnífico lechazo birriato, entregándose con cada entrada ó localidad un número para la rifa de las secciones en que se adquiera, correspondiendo cinco números a cada platea.

Pasado mañana domingo, habrá también secciones con programa completamente variado.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 81

Medidas importantes

El Gobierno se propone redactar en breve importantes medidas para la exportación que se hará a base de la reciprocidad, especialmente para la importación de primeras materias in-

dispensables para las pequeñas industrias.

Piensen dar preferencia en la agricultura a la proporción de sulfatos de cobre y azufre.

Maura

Ha regresado a esta Corte don Antonio Maura.

Viene de la finca del Quintana donde fué invitado por el comité maurista.

Su hermano don Francisco y conde de Moral le acompañaban.

Apuñalado

Dicen de Cáceres que ha ocurrido en aquella población un sangriento suceso, habiendo sido apuñalado Diego Pérez por Ambrosio Muriel.

Quedó gravemente herido. Entre ambos existían antiguos resentimientos por haber sido declarado insolvente el Diego cuando tiene el depósito en el Banco de España de 20.000 pesetas.

Una carta de don Antonio

Comunican de Barcelona que el rectorio maurista de aquella provincia ha recibido una carta de don Antonio en la que este se congratula del último mitin que los mauristas celebraron en la ciudad condal y dice que verdadera en su propósito de seguir la tica redentora a que viene aspirando la nación.

Vapor que se hunde

De Valencia dicen que ha recibido un cablegrama la Compañía de África participándole el naufragio del vapor «Mariano Benlliure» canal de San Jorge, entre Inglaterra e Irlanda.

Ha perecido toda la tripulación.

Grecia sigue neutral

Comunican de Ateas que Grecia permanecerá neutral en la gran guerra que tendrá lugar frente a Salónica.

Nuevo Alcalde

En telegrama de la madrugada comunica nuestro corresponsal en Madrid haber sido nombrado alcalde de esta ciudad el concejal don Mariano Gallego.

Este nombramiento ha venido a demostrar que sufrimos un error al haber ger la noticia el martes pasado de que se había recibido la real orden a favor del conspicuo liberal y cultísimo director de *El Progreso de Castilla*, don Ramiro Alvarez y Molina; pero en descargo de nuestra equivocación hemos de constatar que no ha sido *El Diario* que la ha sufrido, sino los que propusieron la noticia, fundados en los méritos que reúne el señor Alvarez y que ha reconocido el Gobierno, al no haber mar la propuesta de aptitud que se le hicieron los liberales en favor del director del colega.

Nuestra enhorabuena al señor Gallego, por su nombramiento, de que señor esperamos una acertada administración de los intereses del pueblo.

De qué modo debe comer

La higiene da sus preceptos acerca del «modo de comer». En primer lugar ordena comer despacio, es decir, masticando bien los alimentos, así para percibir debidamente los sabores, como para facilitar la digestión.

No se contraiga el hábito de mascar de un solo lado. Los dientes, los colmillos y las muelas de ambos lados deben ejercitarse por igual, so pena de exponerse a la acumulación de sarro y a otros accidentes en el lado que deja inactivo.

Conviene mucho guardarse de leer, estudiar o trabajar de cabeza cuando se está comiendo. La hora de comer ha de dedicarse entera y exclusivamente al estómago; es la hora de su reina y el alma no debe reinar entonces más que en cuanto es necesaria su cooperación para auxiliar a aquel órgano en sus funciones. Así, por ejemplo, la alegría es uno de los mejores medios que se conocen para facilitar la digestión, se acostumbra adoptada ya por nuestros mayores de promover el buen humor durante las comidas con agudezas y chistes, no menos que con música, es